



Un programa que funciona

El Programa Pro Spain Team está poniendo de manifiesto que es un método de trabajo adecuado para ayudar a los golfistas neoprofesionales

El Programa Pro Spain Team 2013 es una realidad que año a año va perfeccionándose y dando sus frutos. Ya en su cuarta edición se está poniendo de manifiesto que es un método de trabajo adecuado para ayudar a los jugadores de golf de elite en sus primeros años en el campo profesional. Las victorias de Jordi García Pinto, Jesús Legarrea, Borja Etchart y Mireia Prat esta temporada son el reflejo de dos factores: el innegable talento de estos chicos y el acierto en esta política deportiva de la RFEG.

Jordi García Pinto abre la veda

El triunfo de Jordi García Pinto fue la primera gran alegría para un jugador integrado dentro del Programa Pro Spain Team en 2013 y, de paso, se convirtió en el primer gran éxito internacional en uno de los circuitos profesionales masculinos en los cuatro años de historia del programa.

Hasta ahora habíamos visto triunfar a Carlota Ciganda o María Hernández en el ámbito femenino, pero este año se han sumado los jugadores que desarrollan su trayectoria en el

Circuito Europeo, el Challenge Tour o el Alps Tour. Con varios meses por delante, 2013 ya es el mejor año desde la creación de esta iniciativa de la RFEG en colaboración con las Federaciones Autonómicas.

Dos meses y medio después, en un domingo glorioso para el golf español, Mireia Prat y Borja Etchart lograban simultáneamente su primer triunfo en circuitos internacionales. La primera se imponía en el Ocho Golf Ladies Open Galicia, del LET Access, circuito satélite a su vez del Circuito Europeo Femenino,

mientras que el segundo ganaba en el Open de Rebetz, del Alps Tour.

Estas victorias ponen de manifiesto que la dirección en la que se está trabajando es la correcta, tal y como se confirmaría dos semanas después con el triunfo de Jesús Legarrea en el Umbría Open.

Es cierto que el golfista navarro ya no pertenece al Pro Spain Team, pero ha formado parte de esta familia en sus primeras tres temporadas, por lo cabría considerarle como uno más de la 'generación Neo Pro'. Su ejemplo es la prueba fehaciente de que un impulso en los primeros años de carrera es esencial para que el jugador adquiera el cuajo necesario para defenderse en el complicado mundo profesional.

Borja Etchart: "El programa es cada vez mejor"

Entre torneo y torneo, Borja Etchart se entrena en el Centro Nacional de Golf, donde tiene a su entera disposición el Centro de Excelencia, una instalación de vanguardia creada con el objetivo de aumentar el número de jugadores españoles entre los 100 primeros del Ranking Mundial.

Desde allí, el jugador vizcaíno disecciona sus cuatro años como integrante del Neo Pro –es el único golfista que lleva tanto tiempo, junto con Pedro Oriol y María Hernández– y concluye que "la mejora del plan en todo este tiempo ha sido sustancial, cada vez es mejor".

Borja Etchart se apoya en que las invitaciones que se otorgan a los jugadores son cada vez

más y de mejor nivel y, sobre todo, en la ayuda técnica que supone disponer del Centro de Excelencia. "Hablamos de unas instalaciones de 10. Yo antes no creía demasiado en la biomecánica, pero ahora me he dado cuenta que grabarme es muy necesario para corregir errores", explica.

Valga un ejemplo para ilustrar la confianza de los jugadores en los medios del Centro de Excelencia. La semana siguiente a su victoria en Francia, Borja Etchart se desplazó hasta Madrid para grabar el swing que tan buenos resultados le estaba dando y con el que tan cómodo se sentía para tenerlo como referencia para el futuro. Esas pequeñas ayudas son un mundo para estos jóvenes golfistas. El propio Borja Etchart valora sobremedida el aval recibido por parte





Esta temporada se han producido tres victorias en distintos Circuitos Profesionales a cargo de Jordi García Pinto, Jesús Legarrea, Borja Etchart y Mireia Prat

de los técnicos de la RFEG que confiaron en él. Incluso por encima de la aportación económica y de las invitaciones. “Seguramente este año no merecía estar en el programa, pero sé que desde la RFEG se trabaja pensando en el medio y corto plazo. Es imposible, a lo mejor, con la excepción de Carlota, que un jugador que arranca en el mundo profesional pueda obtener grandes resultados el primer año. Han confiado en mí, y yo lo agradezco enormemente”, comenta.

Esta fe en golfistas como el vasco ha dado como frutos estos triunfos de este año. “Es que cuando dejas de ser amateur no te sabes mover en un mundo tan complicado. Yo saqué la tarjeta del Circuito Europeo con 21 años y me la pegué porque no sabía de qué iba eso. Entonces, de mi quinta, sólo Matteo Manassero estaba allí, e iba rodeado de cinco personas que conocían el Circuito. Si este año supero la Escuela de Clasificación tengo claro que no come-



©Sir Old Golfer photography



Carlota Ciganda, de otro planeta

Muchos dirán que Carlota Ciganda es caso aparte, y puede que nos les falte razón. La jugadora de Ulzama se incorporó al Programa Pro Spain Team en mayo de 2011, cuando accedió al estatus profesional, llevándose consigo el palmarés amateur más brillante de todos los tiempos. A punto de cumplir 21 años, Carlota Ciganda dio el salto teniendo en su haber, entre otros muchos, el título de campeona de España de todas las categorías, campeonatos de Europa individuales en 2004 y 2008, medallas de oro en Europeos por Equipos Sub-16, Junior y Absoluto, o victorias en el British Ladies Amateur 2007 y en la Liga Universitaria de Estados Unidos. Y su primer reto como profesional fue el Tenerife Ladies Match Play, torneo integrado dentro del Ladies European Tour que se celebró en Golf Las Américas apenas dos semanas después de haber abandonado el amateurismo. El resultado fue una impresionante segunda plaza, ya que sólo la galesa Becky Brewerton consiguió doblegar a la española, que ya por entonces hacía gala de las virtudes que la han llevado a ser una de las mejores jugadoras europeas: talento, cabeza, garra y valentía. En sólo dos años ha conseguido tres victorias en el Circuito Europeo Femenino, ha rozado el título en varias ocasiones en Estados Unidos, ha sido número uno del Ranking de Europa y ha encauzado su presencia en la próxima Solheim Cup.

tería los mismos errores”, indica el golfista vasco. Con los años, el que fuera jugador de los Equipos Nacionales valora de forma más positiva toda la ayuda recibida en el Programa Pro Spain Team, ya que el hecho de reunir aportación económica e invitaciones es oro a día de hoy. “Conseguir

un patrocinador que te aporte dinero para competir es casi imposible en estos tiempos, pero el caso es que sólo con dinero tampoco te ganas la vida en golf. Necesitas jugar. Por eso, las invitaciones que nos dan son un regalo muy preciado”. Y Borja Ethart –y no sólo ellas está aprovechando. ✓